

► Sobre génesis de Vicaría de la Solidaridad

# Cristian Precht vuelve con un polémico libro

► Describe el fenómeno social que llevó a la creación de la entidad y descubre detalles inéditos de la historia reciente.

**E**n la mañana del 11 de septiembre de 1973 Chile amanece conmocionado. ¡Golpe de Estado! Los uniformados se toman las calles, la gobernaciones, el Palacio de la Moneda. Se escucha un mensaje del Presidente Allende y, poco después, la noticia de su muerte. Temor, alivio, angustia, pánico, profunda incertidumbre...».

Con este recuerdo parte el libro *En la Huella del Buen Samaritano*, escrito por el sacerdote Cristian Precht Bañados, que revela desconocidos capítulos de la creación de la Vicaría de la Solidaridad de la Iglesia Católica, que prestó ayuda humanitaria a miles de personas durante la pasada dictadura militar.

Junto con *Pastores al Estilo de Jesús*, también escrito por Precht Bañados, la obra fue presentada esta mañana en la editorial Tiberiadés por el obispo de Copiapó y presidente de la Conferencia Episcopal, monseñor Fernando Ariztía.

Cristian Precht, actual secretario general adjunto del Consejo Episcopal Latinoamericano (Celam), estuvo en 1973 a cargo del Comité por la Paz - precursor de la Vicaría de la Solidaridad - que nació por iniciativa del cardenal Raúl Silva Henríquez para asistir a quienes comenzaron a ser perseguidos por sus ideas al instaurarse el régimen que encabezó durante casi 17 años el general Augusto Pinochet.

«Espontáneamente la gente acude a las parroquias y capillas, a la Iglesia y a las iglesias. Quieren saber de sus seres queridos: 'fueron llevados al Estadio...', 'no se sabe nada de su paradero...', 'estaba haciendo el servicio militar y lo cambiaron de ciudad...', 'no supimos nada más desde que el martes (martes 11 de septiembre de 1973) salió al trabajo...', anota el libro del sacerdote, al evocar las inquietudes y clamores de la gente que acudía a los templos en busca de ayuda.

**EMERGENCIA**

Toda esta situación de angustia y caos explican el contexto en que el cardenal Raúl Silva Henríquez junto a pastores de otras iglesias cristianas y al Gran Rabino judío crean dos Comités Eucoménicos para enfrentar el clamor de miles de personas, a sólo 20 días de producido el golpe militar.

El Comité para los Refugiados, a cargo del presidente de la Iglesia Evangélica Luterana, Helmut Frenz, y el Comité de la Cooperación para la Paz en Chile -que fue más conocido como Comité Pro Paz-, con monseñor Fernando Ariztía a la cabeza, comenzaron a trabajar de inmediato.

El primero dedicado a la atención de cientos de extranjeros indocumentados que se encontraban en el país, y el segundo para atender urgentes necesidades de asistencia social y legal.

«Esta institución de carácter ecuménico, creada el 6 de octubre de 1973, fue la primera respuesta de emergencia que la iglesia dio a un país cuya institucionalidad había explotado. La hermandad estaba profundamente herida y el futuro inmediato se veía más que incierto», dice Precht Bañados en su relato.

P. Cristian Precht Bañados

"La oposición al Comité se hizo implacable. Por una parte, sus informes denunciaban las violaciones a los derechos humanos protagonizadas por los agentes de seguridad y esto molestaba obviamente a la Junta de Gobierno", apunta el libro. La filtración de un informe de la iglesia que se publicó en Holanda e Italia agudizó la tensión. El régimen reaccionó con la prohibición de ingreso al país del obispo Frenz, cuando regresaba de un viaje al extranjero en octubre de 1975. En ese ambiente, el general Pinochet envió una carta al cardenal Silva instándolo a disolver el Comité Pro Paz.

El prelado no tuvo alternativa y acató la imposición, lo que comunicó en una carta respuesta a Pinochet en la que advirtió que el organismo concluía su labor por exigencia del Gobierno.

Sin embargo, el 1 de enero de 1976, por decreto arzobispal el cardenal Silva Henríquez creaba la Vicaría de la Solidaridad, nombrando a Cristian Precht Bañados como su primer Vicario y al abogado Javier Luis Egún como secretario ejecutivo. La Vicaría culminó su trabajo en agosto de 1992, dos años después del retorno a la democracia.

GASTÓN SARAVIA

6 JUN 5-VI-1998 P8

APP 3

## Cristian Precht vuelve con un polémico libro [artículo]

### Gastón Saravia.

Libros y documentos

#### AUTORÍA

Saravia, Gastón

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cristian Precht vuelve con un polémico libro [artículo] Gastón Saravia. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)